



CHINA ADVIERTE A TRUMP. Pekín ha avisado a EE UU que, de materializarse el bloqueo a las islas artificiales del mar del Sur con el que amenazó su candidato a secretario de Estado, Rex Tillerson, podría haber una "confrontación devastadora". En la imagen, el presidente electo ayer en su torre en Manhattan. /REUTERS **PÁGINA 3**

Estados Unidos alerta de la inestabilidad política en México

La Inteligencia de Washington señala que el país ha entrado en un ciclo que puede favorecer a la izquierda

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
En un escenario de enfriamiento económico, protestas sociales, corrupción y narcoviolenencia en México, el alejamiento con respecto a Estados Unidos a cuenta de la elección de Donald Trump puede significar un punto y aparte. El último informe de la Oficina del Director de Inteligencia Nacional de Estados Uni-

dos, un organismo creado para coordinar todas las agencias secretas tras el 11-S, sostiene que en las elecciones de 2018 la iz-

El nuevo embajador en EE UU, experto en libre comercio **P4**

quierda mexicana podría hacerse con el poder. El informe prevé este brusco giro "si no se reduce la fuerte desigualdad económica", constata la "alta frustración" entre los ciudadanos y saluda las reformas económicas del presidente Enrique Peña Nieto, aunque matiza que estas no han contribuido a un gran crecimiento económico. **PÁGINA 5**

El desencanto social marca el primer año del presidente de Guatemala

Jimmy Morales ya no hace gracia

JOSÉ ELÍAS, **Ciudad de Guatemala**
Hoy se cumple un año desde que Jimmy Morales llegara a la presidencia de Guatemala. El profundo hartazgo social contra la corrupción impulsó a este cómico convertido en símbolo de la antipolítica. Sin embargo, 12 meses después la ilusión se ha transformado en desencanto. La

sombra de las prácticas corruptas también se cierne sobre él —un hermano y un hijo son investigados por desvío de dinero— y su popularidad ha bajado de un 80% a un 20%. La decepción se ha acentuado ante la falta de medidas convincentes en temas básicos como la educación y la sanidad. **PÁGINA 8**



El 'caso Odebrecht' salpica al jefe del espionaje argentino

Gustavo Arribas, amigo íntimo de Macri, es sospechoso de haber recibido sobornos

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
Gustavo Arribas, jefe del espionaje argentino y amigo íntimo del presidente Mauricio Macri, ha sido alcanzado por el escándalo de corrupción continental de la constructora brasileña Odebrecht. El funcionario, que antes de ocupar el cargo se dedicaba a la compraventa de futbolistas, recibió unas transferencias de la cuenta que usaba la firma brasileña para el pago de sobornos, según reveló el diario *La Nación*. Una obra que estaba suspendida en Buenos Aires se reactivó justo por la época en que se hizo el movimiento bancario, en septiembre de 2013, por lo que se sospecha que se trata del pago de una coima para la adjudicación del proyecto, el *modus operandi* habitual de la constructora, según confesó a la justicia de Estados Unidos.

Macri era por entonces alcalde de Buenos Aires, pero la obra estaba controlada por el kirchnerismo, rival político del ahora mandatario. El Gobierno se basa en esto y en que Arribas no era funcionario para defender que el señalado no podría haber participado de los malos manejos. Sin embargo, Angelo Calcaterra, primo hermano del jefe de Estado y constructor clave, era contratista del proyecto. Arribas asegura en su defensa que el dinero que recibió corresponde a la venta de un piso en Brasil.

Además de las críticas de la oposición, aliados de Macri como la diputada Lilita Carrió han condenado los hechos y han exigido que el Gobierno retire a Arribas de su cargo, que es designado directamente por el mandatario. El

caso, que afecta al núcleo más cercano de Macri, no ha hecho más que empezar mientras se suman las voces críticas. **PÁGINA 9**

Podemos se parte entre una opción radical y otra moderada

Pablo Iglesias e Íñigo Errejón lideran modelos opuestos

ELSA G. DE BLAS, **Madrid**
Pablo Iglesias, líder de Podemos, e Íñigo Errejón, número dos del partido, marcaron ayer el principio de la batalla por el control de la organización al hacer públicas las ponencias políticas que defenderán en el próximo congreso. Iglesias quiere un Podemos de líderes activistas: "Nuestros representantes en las instituciones no pueden convertirse en políticos", señala, y avisa de que no quiere corrientes internas ni "macrosecretarías poderosas" como la secretaria política que dirige Errejón. Éste impugna lo hecho desde las elecciones del 20-D: "Consideramos fundamental corregir el rumbo de los últimos meses", dice, y sitúa el origen del problema en la gestión de las negociaciones para formar Gobierno. **PÁGINA 17**

ADEMÁS



Meryl Streep, líder en Hollywood

El discurso de la actriz contra Trump en los Globos de Oro la convierte en una gran autoridad de la industria. **P28**

La NBA expande su marca en México y Londres **P34**